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“EL AÑO ENTRANTE, LOS 
VOLÚMENES DE EXPORTACIÓN SE 
INCREMENTARÁN EN SECTORES 

PRIMARIOS, COMO MINERÍA Y 
PESCA” 

El ministro de Economía, Luis Miguel Castilla, aseguró 
que el Gobierno continuará impulsando reformas para 
fomentar y acelerar las inversiones en busca de 
apuntalar el crecimiento nacional y así poder hacerle 
frente al contexto mundial desfavorable. 

Afirmó que continuarán “levantando cuellos de botella” 
para que la inversión privada pueda seguir adelante y 
destacó que, gracias al trabajo del grupo de 
acompañamiento conformado para ese fin, más de 40 
iniciativas ya fueron “destrabadas” y se encuentran en 
proceso de ejecución. 

“El Perú tiene fortalezas, pero tiene que hacer con 
urgencia tareas internas para transitar en un entorno que 
es menos favorable”, dijo en una entrevista para Canal 
N, tras indicar que las “épocas fáciles” de bonanza y de 
alto precio de las materias primas que beneficiaron al 
Perú en los últimos años, están encaminándose “a un 
periodo distinto”. 

Castilla señaló que el “motor” del crecimiento nacional 
está cambiando y será sustentado, ya no por la demanda 
interna, sino por el sector externo con la recuperación de 
la demanda externa, especialmente por mayores 
volúmenes de producción. 
 
“Lo que prevemos es que, dado que el mundo va a 
crecer más el año entrante, los volúmenes de 
exportación se va a incrementar en sectores primarios, 
como minería y de pesca”, dijo. 
 
“Estamos avanzando en tránsito en un mundo de vacas 
gordas hacia otro de vacas flacas, pero donde el 
esfuerzo interno tiene que prevalecer”, comentó. 
 

Elena Conterno afirmó que actualmente la biomasa está 
en un excelente nivel por lo que la SNP espera una 
buena cuota de captura y un inicio oportuno para la 

segunda temporada de pesca del 2013. “Ello nos 
permitirá contribuir, sumar esfuerzos y colaborar con un 
PBI más alto ya que, el correspondiente al año 2012, se 
redujo a 1,6%”. Habitualmente el sector pesquero 
colabora con un 2% del PBI. 
 
Sin embargo, sostuvo que en el sur, en el período de 

enero a junio, a la luz de las normas que mueven la 

pesca más allá de la milla 7, se ha disminuido en un 85 

% comprada con años anteriores, efecto que calificó 

como “devastador”. “Si no se cambian las condiciones en 

el sur, solo habrá pesca industrial de junio a agosto, 

explicó.  

Pulse aquí para escuchar la radio  
 
 

EL PRECIO DEL PESCADO A 
ESCALAS DIFERENTES 

(The Economist) 
 

El pescado está subiendo de precio, pero no todos los 
peces avanzan a la misma velocidad 

 
Este es un buen momento para dedicarse a la pesca. El 
índice de precios del pescado de la Organización de las 
Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura 

RPP: Entrevista en estudio a 

Elena Conterno 

Respecto de la pesca del recurso jurel aseguró que 

“Actualmente no hay razones biológicas para tener la 

pesca de jurel cerrada por lo que hemos planteado al 

ministerio que evalúe el tema y abra la pesca que 

permita más dinamismo económico”. 

Por otro lado y respecto del atún, dijo que confían que 

pronto se firmen los contratos y se convoque a la 

licitación de la cuota de atún, así como se otorguen los 

permisos de las embarcaciones que están listas para 

pescar desde hace un año. 

Manifestó su preocupación sobre  el nivel de 

exportaciones pesqueras que ha disminuido en un 40 %, 

“Mientras que en el 2012 se llegó a USD 3,300 millones, 

en lo que va de este año, sólo se ha podido invertir USD 

1,061 millones”, puntualizó. 

Radio Programas del Perú (RPP) / Ampliación de 
Noticias / 19/08/2013 

Hora: 08:57 

Duración: 0h 11'0" 
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(FAO) alcanzó su record más alto en mayo. El cambio en 
la dieta de los consumidores, particularmente en China, 
explica gran parte de este incremento sostenido.  
 
Los altos precios del petróleo, que incrementan los 
costos de la pesca, y el transporte, también se suman al 
alza del costo del pescado en la mesa. 

 

 
 
Sin embargo, no todos los peces fueron creados iguales. 
Existen dos tipos de producción pesquera: la “captura” (o 
natural) y la “acuicultura” (o cultivo), y parecen seguir 
diferentes trayectorias. Los peces como el atún, que en 
su mayor parte se pescan de manera natural, tuvieron un 
incremento mucho mayor en su precio en comparación 
con el salmón, que es mucho más fácil de cultivar.  
 
En términos generales, el índice de precios de la FAO 
para peces capturados prácticamente se duplicó entre 
1990 y 2012, mientras que el correspondiente a los 
cultivados aumentó sólo en una quinta parte. ¿Cuál es la 
explicación para esta diferencia? 
 
La cantidad de peces capturados de manera natural, 
mundialmente apenas ha cambiado en las dos últimas 
décadas. El límite de casi 90 toneladas métricas por año 
parece haberse alcanzado a fines de los 80. El exceso 
de la pesca es una de las razones, así como el espacio 
limitado para el crecimiento de la productividad, 
particularmente considerando que los consumidores 
quieren altos niveles de calidad. 
 
Patrice Guillotreau de la Universidad de Nantes cuenta la 
historia de una flota en Francia que decidió usar la pesca 
de arrastre en lugar de la pesca de cerco para capturar 
su atún. Sin duda trajo más atún a la costa, pero se dañó 

a los peces. No se podían vender como filetes de alto 
valor y solo podían usarse para enlatados. Las formas 
tradicionales de capturar peces siguen siendo las 
mejores si se quiere altas ganancias, afirma Guillotreau. 
 
En contraste, la industria de la acuicultura continua 
mejorando la productividad en las piscigranjas que han 
encontrado creativas formas de usar menores cantidades 
de harina de pescado como alimento. En la etapa inicial 
de la acuicultura, podía requerirse 4.5 kilos de pescado 
capturado para producir ½ kilo de salmón. 
  
Actualmente, el número ha bajado a 2.2 kilos y quizás 
siga siendo un uso ineficiente de proteína, pero se ha 
establecido esta relación con la idea de mejorarla. Las 
piscigranjas también han logrado hacer un uso más 
eficiente de la energía y se ven menos afectadas por los 
precios más altos de la energía. Además se ha 
aprendido a controlar mejor las enfermedades, 
reduciendo la cantidad de pescado que no se puede 
vender. 
 

 
Captura de cerco 
Producción mundial en toneladas métricas. Carne de res – 
Pescado cultivado 
Fuente: FAO 

 
Como resultado de todas estas mejoras, la producción 
global de pescado cultivado, medida en toneladas, 
excede ahora la producción de carne de res (ver gráfico).  
Es muy posible que la producción siga aumentando: La 
FAO calcula que para el 2020 será seis veces mayor 
comparada con su nivel en 1990. 
 
Este crecimiento sacudirá aún más los mercados del 
pescado. Se espera que el pescado cultivado domine el 
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mercado de los productos de valor intermedio. Los 
proveedores de este pescado, por su parte, deberán 
deslizarse a los mercados nicho. En el segmento de 
menor valor, la sardina capturada constituye un aporte 
crucial para los peces cultivados y se encuentra una 
oferta abundante.  
 
Más de un tercio de las capturas marinas totales en el 
2010 se utilizaron para la producción de harina y aceite 
de pescado.  
 
Sapmer, una empresa pesquera francesa, descontinuó 
recientemente su producción de atún enlatado 
concentrándose en lugar de ello en capturar atún para 
sushi y sashimi, para el segmento más alto del mercado. 
Frank Asche de la Universidad de Stavanger, quien 
ayudó a componer el índice de precios del pescado de la 
FAO, observa el paralelismo con la divergencia entre la 
carne de granja y la carne de caza. Explica que dado 
que la oferta de pescado capturado disminuye con 
relación al pescado cultivado, se convertirá en un 
commodity de lujo. “En 20 años la gente pensará en el 
pescado capturado como ahora pensamos en el 
venado.”  
(The Economist, 10 de agosto de 2013. Traducido por la SNP). 

 
 

EXPORTACIONES DE POTA 
PERUANA CRECIERON EN 9.6% EN 

PRIMER SEMESTRE 
 

La exportación de pota peruana en el primer semestre 

del 2013 sumó USD 198.4 millones, logrando un 

crecimiento de 9.6% respecto a similar periodo del año 

pasado, indicó la gerente de Servicios e Industrias 

Extractivas de Adex, Susana Yturry quien  informó 

además que el producto llegó a 51 mercados entre los 

que resalta Tailandia.  

 

Indicó que Adex está considerando la opción de convocar 

a una misión de prospección comercial a ese país por el 

gran potencial que tiene. “Ha tenido un repunte increíble 

y todas las empresas pesqueras están abocadas a ese 

mercado. Su demanda principal va por la pota congelada 

cruda, en todas sus presentaciones”, declaró.  

 

Ese producto de la oferta pesquera peruana se exporta 

en dos partidas: “Demás jibias, globitos, calamares y 

potas congeladas, secas y saladas” y “Jibias y calamares 

preparados o en conserva”, que se despacharon por 

USD 131.6 millones y USD 66.8 millones 

respectivamente. “Esta partida última partida (Jibias y 

calamares preparados o en conserva) tiene a China 

como mercado cautivo seguido por España; ambos 

tienen gran demanda de calamar gigante”, comentó.  

 

Los principales destinos de la pota peruana en el primer 

semestre del año fueron China con USD 60.7 millones, 

cuya demanda se incrementó en 11.9 %, seguido de 

España con poco más de USD 35 millones y una caída 

de 6 %. El tercer destino es Tailandia cuya demanda 

alcanzó también los USD 35 millones y logró un 

extraordinario crecimiento de 293.8 %. Le sigue Corea 

del Sur (-35.7 %), Japón (44.3 %), Italia (4.2 %), EE.UU. 

(-14.3 %), Venezuela (-33.9 %) y México, entre otros 

mercados. 

 (Agencia Andina). 

 

 

TC ANULA ORDENANZA SOBRE LA 
PESCA DE ANCHOVETA 

 

El Tribunal Constitucional declaró inconstitucional la 

ordenanza expedida por el gobierno regional de Áncash 

que autorizaba la extracción y procesamiento de la 

anchoveta para el consumo humano dentro de su 

jurisdicción.  

 

La demanda de inconstitucionalidad fue presentada por 

la Procuraduría del Ministerio de la Producción, en 

representación del Ejecutivo, contra la ordenanza N. 003-

2010-REGION-ÁNCASH/CR. En la resolución se 

determina que el gobierno regional de Áncash aún no 

tiene competencia para ordenar la pesca de la anchoveta 

en su territorio.  

 

Este organismo califica la actividad pesquera como una 

"actividad compartida" entre el gobierno central y el 

regional, por lo que las autoridades de Áncash tendrían 

que haber consultado al Ejecutivo sobre la ordenanza en 

cuestión. Además, el TC resolvió declarar 

"inconstitucional por conexión" la ordenanza N.005-2011 

de Áncash, que establecía ampliar el plazo de 

suspensión de incorporación de nuevas embarcaciones a 

la región. (Diario La República – Foro Oannes). 
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SNP 
1ER TALLER DE FORTALECIMIENTO 

DE LA GESTIÓN SOCIAL DE LAS 
APRO 

 

 
 

Este primer taller tuvo como objetivo el fortalecer las 
capacidades de las APRO respecto de relacionamiento 
comunitario. Fueron diversos los temas que se trataron 
los cuales giraron sobre la Responsabilidad Social en el 
país, las enriquecedoras herramientas de relaciones 
comunitarias, las estrategias comunicacionales y de 
gestión del riesgo. 
 
Expositores de primer nivel dejaron huella en nuestro 
gran APRO Equipo y no faltó el espaldarazo de nuestra 
presidenta, Elena Conterno quien clausuró el taller. 
 
En un compromiso por mejorar nuestra gestión social, 
acompañaremos próximamente a APRO Chimbote, 
APRO Pisco y APRO Chicama, a replicar este taller con 
personal clave de cada una de las plantas pesqueras 
asociadas en lo que queda del año.  
 

 
 

Así mismo descentralizamos nuestras reuniones de 
APRO, para ello el 22 y 23 de octubre desarrollaremos 
nuestro Taller de Planificación para el 2014 y una 
pasantía para conocer las instalaciones, procedimientos 
y proyectos de APRO Pisco. 
 

EL EQUIPO DE PESQUERA 
DIAMANTE UNIÓ FUERZAS POR MÁS 

SONRISAS 
 

 
 
Trabajadores de Pesquera Diamante participaron del 
voluntariado de Operación Sonrisa el pasado 14 de julio 
contribuyendo a que más niñas y niños con labio leporino 
y paladar hendido puedan ser operados y puedan volver 
a sonreír. Con la ayuda de todos, se cumplió con el 
objetivo trazado para este año al superar los 3 kilómetros 
del sol.  

 
Esta campaña que se realizó por décimo año 
consecutivo consistió en la venta de stickers de un nuevo 
sol los que fueron pegados en una cinta a la largo de 
todo el primer y segundo piso del Centro Comercial 
Jockey Plaza. 
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El dinero recaudado será utilizado para operar a 71 
niños, 11 más que el año anterior. Además, ellos 
accederán a todos los controles post operatorios, así 
como a las consultas de terapia de lenguaje, nutrición, 
odontología y apoyo emocional.  
 
Los voluntarios de Pesquera Diamante apoyaron en la 
actividad recaudando dinero e invitando a los asistentes 
a contribuir con esta noble causa.  La empresa reconoce 
y agradece la solidaridad de sus trabajadores y su 
enorme esfuerzo por brindar su tiempo libre para la 
realización de estas actividades de bien social.  
 

BUENAS DECISIONES EN PESCA 
PARA ALCANZAR 6% DE 

CRECIMIENTO DEL PBI EN 2013 
 

Elena Conterno, presidenta de la SNP 
 
Como resaltó el Presidente Humala en su discurso del 28 
de julio, la economía global se debate en medio de la 
incertidumbre y se observa que casi todos los rubros de 
nuestras exportaciones se contraen.  
 
En el caso del Sector Pesca, el último reporte del BCR 
muestra una caída de 29% en la producción de harina y 
aceite de pescado en el periodo enero – mayo de 2013 y 
de más de 50% en las exportaciones. De hecho, mientras 
en el periodo 2005 – 2011 el sector pesquero total 
contribuyó un promedio de 2% al PBI, en el 2012 la 
contribución cayó a 1,6% debido a diferentes medidas. 
 
Según afirmó el Presidente Humala en su discurso, los 
peruanos tenemos con qué defendernos de la 
incertidumbre de la economía mundial por ello, buenas 
decisiones en el sector pesquero ayudarían a una 
proyección más sólida del crecimiento nacional. 
 
La pesca en el sur del país podría aportar 0,1% de 
crecimiento adicional. Según reportes del propio Imarpe, 
en el periodo enero – junio de 2013 las capturas de 
anchoveta cayeron en aproximadamente 85% en el sur. 
Se plantea la necesidad de devolver a la pesca industrial 
de la milla 7 a la 5, para lo cual existen informes del 
propio Imarpe sustentando que dadas las características 
del zócalo continental, la salinidad y las corrientes, la 
pesca industrial puede realizarse desde esta milla e 
incluso más cerca de la costa, lo cual resulta de singular 
importancia en especial en los meses de verano. 

 
En el caso de la pesca en el norte y el centro-norte, 
buenas medidas podrían aportar 0,3% de crecimiento. Al 

respecto, la medición de solo 5,3 millones de toneladas 
de anchoveta en setiembre - octubre de 2012 llevó a una 
cuota global reducida para el segundo semestre de 2012.  
 
Sin embargo, como se sabe, en marzo - abril de 2013 la 
medición dio 12,1 millones de toneladas, lo cual 
representa el nivel más alto de biomasa de los últimos 8 
años y el segundo más alto de los últimos 14. De manera 
precautoria, para la primera temporada de este año sólo 
se dio una cuota de captura de 2,05 millones, lo cual 
representa una tasa de captura de 17% de la biomasa, 
frente a una tasa histórica de captura de 33% en los 
últimos 10 años.  
 
Teniendo en cuenta la normalidad de temperatura en 
este invierno -en que el frío favorece la adecuada 
reproducción de la anchoveta-, se prevé una biomasa 
robusta en la próxima medición, lo cual ratificaría la 
adecuada sostenibilidad de la biomasa y permitiría 
aplicar una tasa de captura en el marco de la tasa 
histórica.  
 
Así, de darse buenos resultados en la próxima medición 
de la biomasa de anchoveta y buenas decisiones de 
política pesquera, podemos volver a una contribución del 
sector de pesca de 2% del PBI, y permitir que nuestra 
proyección de crecimiento se eleve de 5,6% a 6% para el 
2013. Además de ayudar a reducir la caída en las 
exportaciones totales.  
 
 

MAREA MOVIDA 
 

A diferencia de otros rubros, el de pesca sufrió un infarto 
sectorial en 2012. De acuerdo con el INEI, el rubro cayó 
11,9%, resultado motivado por el menor desembarque 
de especies destinadas al consumo humano indirecto 
(harina y aceite), el cual cayó 48,35% el año pasado. 
Otros factores para el comportamiento negativo del 
sector fueron las suspensiones temporales de pesca de 
anchoveta y la disminución de la captura de especies 
para el consumo en estado fresco. 
 
Para 2013 el Banco Central de Reserva tampoco 
proyecta grandes resultados para el rubro. Su más 
reciente estimación indica que este sector podría crecer 
1,1% (cifra muy por debajo de lo proyectado para toda la 
economía). No obstante, en el caso de la exportación 
hidrobiológicas –sostiene la Asociación de Exportadores 
(Adex)–, estas podrían recuperarse –gracias al consumo 
humano directo– y crecer 22% al cierre del año.  
Todo indica que la ruta de los empresarios del rubro no 
será tan sencilla de navegar. Los expertos coinciden en 
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que un mayor entendimiento entre el gremio pesquero 
industrial y el gobierno, cuya relación se ha deteriorado 
en los últimos meses debido a la negativa de la ministra 
Gladys Triveño respecto a ceder posiciones en relación 
con el decreto 005 –que limita la pesca de anchoveta 
dentro de las 7 primeras millas del mar peruano– será 
crucial para este alicaído sector. (América Economía). 

 
 

VIII ENCUESTA NACIONAL SOBRE 
PERCEPCIONES DE LA 

CORRUPCIÓN EN EL PERÚ 2013 
 
Proética, la Cámara de Comercio de Lima, la Sociedad 
Nacional de Industrias, la Sociedad Nacional de 
Pesquería y la Comisión de Alto Nivel Anticorrupción, 
presentarán la  VIII Encuesta Nacional sobre 
Percepciones de la Corrupción en el Perú 2013. 
 
Los comentarios estarán a cargo de Cecilia Blondet, 
directora ejecutiva de Proética; Samuel Gleiser, 
presidente de la Cámara de Comercio de Lima; Luis 
Salazar, presidente de la Sociedad Nacional de 
Industrias; Elena Conterno, presidenta de la Sociedad 
Nacional de Pesquería y Susana Silva Hasembank, 
coordinadora general de la Comisión de Alto Nivel 
Anticorrupción.La actividad se llevará a cabo el 21 de 
agosto. 
 

 

LOCALIDADES DE LA SIERRA 
DUPLICAN CONSUMO PER CÁPITA 

DE PESCADO 
 

De 0.96 a más de 2 kilos en ciudades como Cusco, 
Juliaca, Andahuaylas, Ayacucho y Abancay 

 
Gracias a centros de distribución de TASA, pobladores 

adquieren jurel, caballa y anchoveta 
 
TASA logró incrementar el consumo de pescado – entre 
el 2009 y en lo que va del 2013 - en más de 127 por 
ciento en las localidades de Cusco, Ayacucho, 
Andahuaylas, Abancay y Juliaca, ciudades donde tiene 
centros de distribución de productos hidrobiológicos tales 
como jurel, caballa y anchoveta congelados.  
 
Con ello, la pesquera nacional ha elevado el consumo 
per cápita, en esas ciudades, de 0.96 a más de 2 kilos, 
lográndose ventas por más de 30 mil toneladas sólo en 
el año 2012.  

La ubicación de estos centros de distribución responde a 
una estrategia comercial que busca el ingreso del 
pescado congelado a localidades de la sierra peruana 
donde existe un elevado índice de pobreza y 
desnutrición, superando en muchos casos el 30 por 
ciento.  
TASA, con la implementación de los centros de 
distribución, mejoró el acceso de la población a 
pescados en condiciones óptimas para el consumo 
humano. Las especies ofrecidas por TASA, como la 
anchoveta, jurel y caballa, son ampliamente aceptadas 
por la población, así como la Omegaburger Kontiki, 
hamburguesa preparada en base a pulpa de anchoveta, 
altamente proteica.  
 
Los centros de distribución son el último eslabón de una 
cadena que comienza en la Planta de Congelados que 
TASA tiene en el Callao, con capacidad para almacenar 
15 mil toneladas métricas de pescado. Desde allí este 
recurso es transportado en camiones frigoríficos hasta 
las ciudades mencionadas en condiciones de extrema 
salubridad.  
 
Todos estos datos y otros de suma relevancia fueron 
obtenidos del Reporte de Sostenibilidad 2012 A GRI 
CHECKED que, por quinto año consecutivo, edita TASA 
bajo los estándares internacionales de la Global 
Reporting Initiative, organismo con sede en Amsterdam.  
El Reporte de Sostenibilidad 2012 cubre información 
sobre el desempeño económico, social y ambiental de 
TASA entre el 1 de enero y el 31 de diciembre del 2012.  
 

 

HUÁNUCO DISFRUTÓ FERIA DEL 
PESCADO DE PESQUERA DIAMANTE 

 

 
 
El 25 de julio Pesquera Diamante llegó a Huánuco para 
ofrecerle a la población Huanuqueña el pescado de la mejor 
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calidad. La empresa llegó con 16,000 kg de caballa y 2,000 
kg de pota congelada, los cuales fueron vendidos a precios 
sumamente cómodos.  
 
Además, se instalaron módulos de capacitación sobre 
nutrición en base a pescado, se brindaron clases prácticas 
para el fileteo y la correcta limpieza del pescado y se hizo la 
degustación de nuevos productos preformados, los cuales 
tuvieron una gran aceptación. La feria culminó con el 
concurso gastronómico “El secreto de mi sabor” entre los 15 
comedores populares de la ciudad de Huánuco, los cuales 
elaboraron platos en base a caballa. 
 

 
 
La I Feria del Pescado de Pesquera Diamante en Huánuco 
se instaló en el Parque Amarilis y tuvo una concurrencia 
masiva por lo que esta iniciativa se repetirá todos los meses 
con el objetivo de contribuir con el incremento del consumo 
per cápita de pescado en las zonas alto andinas. Asimismo, 
se busca contribuir con la reducción de los índices de 
desnutrición infantil, los cuales en esta zona supera el 40%.   
 
 

LAS EMPRESAS EN ALIANZA CON 
EL ESTADO 

 
Adriana Giudice, gerente general de Austral. 
 
La ausencia del Estado en comunidades alejadas de 
Lima  ha obligado a las empresas a tomar un rol 
protagónico en la cobertura de servicios básicos.   Se 
trata de aportes que  si bien pueden no representan 
grandes sumas de dinero, aseguran la continuidad, al 
menos temporal, de servicios imprescindibles.  ¿Qué 
empresa no ha donado alguna vez el combustible que 
requieren los patrulleros para asegurar un mínimo de 
seguridad ciudadana? 
 
Está más que claro que las empresas no pueden 
reemplazar al Estado y que todos esperamos que sea 

este, utilizando lo que pagamos por impuestos, el que 
preste servicios básicos de calidad.  Sin embargo, 
mientras tanto, ¿está mal que hagamos este tipo de 
colaboraciones? ¿Pueden ser éstas parte de nuestros 
programas de responsabilidad social? 
 
Apoyar al Estado para que cumpla su función puede ser 
una forma práctica y eficiente de llevar a cabo acciones 
de responsabilidad social y si se esto  hace en el marco 
de un convenio pueden articularse programas muy 
eficientes  y con gran impacto.   
 
Como vecinos responsables, las empresas podemos 
trabajar en alianza con diversas instituciones del Estado 
para lograr alcanzar los objetivos de las comunidades 
que nos circundan.  Por ejemplo, podemos promover y 
apoyar las campañas de salud alentando a participar no 
sólo a nuestros trabajadores y sus familias sino también 
a sus vecinos: Carteles, uso de altavoces, buses para 
movilizarlos, más puntos de vacunación y distracción 
para los menores, son elementos que no cuestan mucho 
más que el tiempo de algunos de nuestros trabajadores, 
que por lo general son parte del equipo de voluntarios 
con el que toda empresa debe contar. 
 
El apoyo a campañas preventivas en el ámbito de la 
salud, como la fumigación contra el dengue o la 
vacunación contra la tuberculosis,  requieren una mínima 
inversión pero generan un  gran impacto  en  la 
sociedad.  Así, En Coishco (localidad vecina a Chimbote) 
hemos formado alianzas con la Municipalidad, Gobierno 
Regional o el MINSA para sus campañas de salud, 
colaborando con  el perifoneo, la impresión de banners, y 
la entrega de pequeñas canastas con conservas de 
pescado.  Gracias a estas alianzas, hemos logrado 
incrementar el número de beneficiarios, logrando la 
atención de más de 10,000 personas.   
 
No pretendo que esto sustituya programas más 
complejos que las grandes empresas incluimos como 
objetivos de Responsabilidad Social en nuestro Plan 
Estratégico y de los cuales debemos dar cuenta a 
nuestro Directorio en forma periódica. Se trata de ponerle 
mucho entusiasmo a pequeños esfuerzos que pueden 
ser fácilmente replicados y que nos acercan a los seres 
humanos con los que coexistimos en cada una de 
nuestras sedes.  (Diario Gestión, 31 de julio). 
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INFORME DE LA PRIMERA 
TEMPORADA DE PESCA DE 

ANCHOVETA 2013 
 

La Sociedad Nacional de Pesquería inició el viernes 9 de 
agosto, la difusión de Aportes al debate en Pesquería, 
donde se analizarán distintos temas del sector con 
información económica, legal y científica. 
  
Esperamos que contribuya en la toma decisiones de los 
distintos actores del sector. A continuación una síntesis: 
 
Según ha informado el Ministerio de la Producción, la 
primera temporada de pesca de anchoveta del año 2013 
se ha desarrollado con normalidad en el centro-norte, 
habiéndose pescado casi la totalidad de la cuota 
asignada.  
 
Se espera mejor cuota para la segunda temporada 
Conforme se había visto en los resultados del Crucero de 
Investigación de febrero – abril 2013

1
, la biomasa de 

anchoveta está en un nivel de 12.1 millones de 
toneladas, el cual es el nivel más alto de los últimos 8 
años y el segundo más alto de los últimos 14. Según se 
ha informado en los últimos días, las condiciones 
climáticas actuales son favorables para la biomasa, con 
lo cual para la segunda temporada de pesca se espera 
una cuota más acorde a la pesca histórica, para lo cual 
son de especial relevancia los resultados del próximo 
crucero del Imarpe. 
 
Pesca en el sur cayó 85% en el periodo enero-junio 
En el caso del Sur, si bien en el mes de julio la captura 
ha sido de buen nivel, en el periodo enero – junio la 
actividad industrial estuvo paralizada, según ha dado 
cuenta el propio Imarpe

2
, en que reporta una caída de 

85% frente a similar periodo del 2012. 
 

                                                           
1 Informe “Situación Actual del Stock Norte-Centro de la Anchoveta 
Peruana y Perspectivas de Explotación para el Periodo Mayo – Julio 
2013”, Imarpe, abril de 2013, 
http://www.imarpe.pe/imarpe/archivos/informes/inf_proy_pesc_ajul13.p
df 
2 Informe “Indicadores de la Pesquería de Anchoveta, Región Sur N° 
09/13”, Imarpe, julio de 2013, 
http://www.imarpe.pe/imarpe/archivos/informes/imarpe_infpel_rep_anch
_sur_14ene30jun13.pdf 

  

 
Fuente y elaboración: Imarpe 
 

Conforme se ha señalado antes, en el sur, en especial 
en los periodos más cálidos (noviembre – mayo), la 
anchoveta se pega a la costa, con lo cual la medida de 
mover la pesca industrial a la milla 7 tiene efectos 
devastadores. Si no se hace una corrección, esta 
situación se repetirá en el periodo noviembre 2013 – 
mayo 2014. 
 
Saludamos mayores controles para las 
embarcaciones industriales 
En cuanto al control, conforme ha informado el 
Ministerio, en la última temporada se han incluido 
inspectores a bordo, con lo cual la pesca industrial ahora 
tiene tres momentos de control físico: en el momento 
mismo en que se pesca, en la chata de desembarque y 
en la tolva de pesaje, en adición al control satelital. 
Saludamos estas medidas de control.  
 
Ausencia de control en embarcaciones de menor 
escala pone en riesgo sostenibilidad de los recursos 
Preocupa que aún no se haga un efectivo control de la 
pesca que realizan las embarcaciones de menor escala, 
ni de la construcción de nuevas embarcaciones. En el 
caso de las embarcaciones de menor escala, no se 
implementa el control satelital que evita que pesquen 
desde la milla 0. Si bien la normatividad establece que 
deben pescar desde la milla 5, la ausencia de control 
satelital implica que lo hagan desde la milla 0 de manera 
impune.  
 
Por otro lado, tampoco existe un control efectivo de los 
desembarques que realizan estas embarcaciones, con lo 
cual todas las embarcaciones artesanales y de menor 
escala, tengan o no permiso para pesca de anchoveta, 
pueden pescar este recurso, atentando contra su 
sostenibilidad. Es decir, una embarcación puede pedir su 
zarpe diciendo que va a pescar otra especie, pero luego 
pescar y descargar anchoveta, según han denunciado 
varios medios de comunicación que viene sucediendo. 
 

http://www.imarpe.pe/imarpe/archivos/informes/inf_proy_pesc_ajul13.pdf
http://www.imarpe.pe/imarpe/archivos/informes/inf_proy_pesc_ajul13.pdf
http://www.imarpe.pe/imarpe/archivos/informes/imarpe_infpel_rep_anch_sur_14ene30jun13.pdf
http://www.imarpe.pe/imarpe/archivos/informes/imarpe_infpel_rep_anch_sur_14ene30jun13.pdf
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Preocupa también la falta de control a la construcción de 
nuevas embarcaciones, a pesar de estar ello prohibido 
hace varios años.  
 
Desembarques para Consumo Humano han caído en 
21% 
Cabe mencionar finalmente que según reporta el último 
Boletín de Produce

3
, los desembarques para consumo 

humano directo han caído en 21% en el periodo enero – 
mayo 2013, vs. similar periodo del año anterior, a pesar 
que en el referido periodo las condiciones climáticas y de 
oleaje fueron normales.   
 
Es decir, si bien se ha dado un corredor exclusivo de la 
milla 5 a la 10 para que las embarcaciones de menor 
escala pesquen anchoveta para consumo humano, en la 
realidad los desembarques agregados para este destino 
han caído de manera significativa

4
.  

 
Desembarques de Consumo Humano Directo   

 

 
    Fuente: Produce 

 
El informe completo puede ser consultado en: 
www.snp.org.pe 

 
 

 
 
 
 
 
 

                                                           
3
 Informe “Boletín Estadístico Mensual: Sector Pesca, Mayo 

2013”, 
http://www.produce.gob.pe/images/stories/Repositorio/boleti
nes/2013/5/pesca.pdf 
4
 Se podría realizar un mejor análisis con el desagregado de los 

desembarques por especie, pero lamentablemente los boletines de 
Produce solo presentan este detalle hasta mayo de 2012. 

INVERSIONES PESQUERAS SE 
VERÁN AFECTADAS POR CAMBIOS 

REGULATORIOS 
 

La ley que modifica el reglamento del ordenamiento 
pesquero del recurso anchoveta (DS005-2012) impacta 
negativamente en la pesca industrial y en la 
sostenibilidad del recurso pesquero. Entre sus 
principales medidas se cuenta con la ampliación de la 
pesca de anchoveta para el CHD mediante la asignación 
exclusiva de la franja comprendida entre las 5 y 10 millas 
marítimas a las embarcaciones de menor escala 
(anteriormente consideradas artesanales y que suman 
1,500 unidades), las cuales no están obligadas a contar 
con un sistema de control satelital, por lo que no se 
podrá supervisar con facilidad.  
 
Asimismo, tiene la finalidad de incrementar la pesca para 
CHD a 500,000 TM al año cuando actualmente la 
industria procesa 100,000 TM para el mismo objetivo. 
La captura de anchoveta para consumo humano 
indirecto (CHI) se situó en niveles históricamente bajos 
en el período noviembre-enero, en parte debido al 
establecimiento de una cuota de captura apoyada en una 
estimación de biomasa muy por debajo del promedio. En 
el 2012 se observó un descenso de 48% respecto a lo 
registrado el año anterior.  
 
Si bien el desembarque de anchoveta creció 15 % en la 
primera temporada del 2013, respecto del mismo período 
del año anterior, mostró un desempeño diferenciado 
entre áreas. De esta manera la zona sur, que explica el 
10% de la producción nacional, es la más afectada con 
una reducción de 90% en el desembarque de anchoveta 
en el período set12- feb2013, comparado con o 
alcanzado en el mismo período del año anterior. 
 
La poca concentración de biomasa fuera de las diez 
millas (menos del 7% entre Arequipa y Tacna), sumada a 
la poca capacidad de extracción de la pesca artesanal y 
la falta de capacidad para procesar la anchoveta para 
CHD, afecta negativamente la pesca en el sur. En tanto, 
la extracción de la anchoveta en el norte chileno, se 
incrementó 50% en este período. 
(Perúeconómico, julio 2013). 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.snp.org.pe/
http://www.produce.gob.pe/images/stories/Repositorio/boletines/2013/5/pesca.pdf
http://www.produce.gob.pe/images/stories/Repositorio/boletines/2013/5/pesca.pdf
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COMPROMISO POR EL PERU 

Es tiempo de redoblar el esfuerzo conjunto, público y 
privado, para impulsar el desarrollo 

 

Existe consenso en que el Perú ha venido destacando 

con singular éxito durante las últimas dos décadas, 

desarrollando su economía, disminuyendo la pobreza y 

reduciendo la desigualdad; es decir, generando 

desarrollo sostenible. Esto ha sido factible gracias a que 

el  Estado y el Sector Privado hemos trabajado juntos, 

con un mismo horizonte. 

Hoy, el desempeño de la economía global se convierte 

en un factor de incertidumbre que requiere de mayor  

trabajo y unidad de todos los peruanos. Por ello, resulta 

indispensable fortalecer la Alianza por la Inversión entre 

el Sector Público y el Sector Privado para seguir 

promoviendo las nuevas inversiones y acelerar las 

actuales, generando mayor crecimiento y más y mejores 

empleos, en beneficio del Perú. 

Los micro, pequeños, medianos y grandes empresarios 

peruanos confiamos en nuestro país y estamos 

totalmente comprometidos con su desarrollo. En ese 

sentido y en armonía con las leyes y políticas de estado 

vigentes, comprometámonos a trabajar juntos en facilitar 

la inversión y en simplificar los trámites burocráticos de 

sectores clave, tales como:  

 

 Infraestructura  Agricultura 

 Recursos naturales  Energía 

 Industria  Comercio 

 

 

 

De la misma manera, ponemos a disposición del 

Gobierno nuestros mayores esfuerzos y nuestros 

mejores conocimientos para contribuir a mejorar la salud, 

la educación y la seguridad públicas, con el único ánimo 

de construir el país desarrollado, emprendedor e 

inclusivo al que todos los peruanos aspiramos a 

pertenecer. 

No perdamos la oportunidad de dejarles a nuestros hijos 

un país en el umbral del mundo desarrollado.  

¡Trabajemos juntos por el Perú! 

19 de agosto de 2013 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


